



Equipo de Trabajo. Dres. Gabriel Marciano, Alberto Santomé, Fernando González, Adrián Desiderio y Claudio Storino

JORNADAS CIENTÍFICAS

Desafíos del hospital público en el siglo XXI

Con la participación de más de trescientos cincuenta colegas, se abordaron temáticas con una mirada multidisciplinaria y transversal. Participaron todas las áreas del hospital. Se presentaron trabajos a premio y póster

Entre el 21 y el 25 de noviembre tuvieron lugar las 58 Jornadas Científicas del Hospital Durand tituladas *Desafíos del hospital público en el siglo XXI*, presididas por el Dr. Fernando González, director del hospital, acompañado por el Dr. Alberto Santomé. “Cuando hablamos de las jornadas, hablamos de todo el equipo de salud, que no integran solo médicos, sino también técnicos, enfermeros, kinesiólogos, farmacéuticos, bioquímicos, nutricionistas. Se suman los administrativos, las empresas de mantenimiento, por ejemplo. Queremos que estén **todos involucrados y se sientan partícipes** imprescindibles para que el hospital vaya hacia adelante. Uno puede tener el mejor cirujano, pero si el paciente no llega al quirófano porque hay un problema con los ascensores o los camilleros, no se puede operar. La logística es fundamental, como el tema de la facturación; hay que hacer el esfuerzo máximo para recaudar porque, en definitiva, eso va a favor del hospital y de la gente. Lo más importante es brindar salud a la comunidad”, destaca el Dr. González.

Cambio de paradigmas

“El tema central surgió por el **cambio de paradigmas** en este siglo. Por ejemplo, la Guardia que yo conocí hace treinta y ocho años es muy distinta a la de hoy. En este momento, los tres tópicos principales son pacientes con alteraciones de salud mental, muchas veces asociadas

a la ingesta de alcohol o sustancias ilícitas; la población añosa; y, por último, lo relacionado con personas en situación de calle. Otro desafío son los nuevos avances, entonces, en sintonía con las nuevas tecnologías, la conferencia inaugural estuvo a cargo del Ing. Gerardo Demarco y se tituló *Inteligencia Artificial aplicada a la atención en salud*”, cuenta el director del hospital.

Pensar en el bien del hospital

Las jornadas contaron con más de trescientos cincuenta inscriptos y se presentaron más de ochenta posters. Cinco investigaciones participaron del Premio Durand: “Fue ganador un trabajo excelente del servicio de Kinesiología sobre la adaptación transcultural y evaluación de las propiedades psicométricas en pacientes con afecciones musculoesqueléticas de hombro. En segundo lugar, se reconoció al equipo del Laboratorio por un trabajo relacionado con trasplantes. Los dos fueron muy buenos y obligaron al jurado a evaluarlos y analizarlos muy arduamente”.

Las próximas jornadas van a estar a cargo del Dr. Adrián Desiderio, jefe del Departamento de Cirugía, y del Dr. Claudio Storino, actual subdirector. “Seguramente serán tan buenas o mejores que estas. Estamos dispuestos a colaborar en ese sentido, como hicieron las autoridades de la edición anterior, **siempre pensando en el bien del hospital**”, cierra el Dr. González.